



# Intercambio de conocimientos

El sociólogo zamorano José Manuel del Barrio participa en un programa de movilidad docente con profesores de la Universidad Autónoma de Méjico

## B. Blanco García

Un mes de junio diferente está pasando el sociólogo zamorano José Manuel del Barrio. Méjico es su destino, pero no precisamente en busca de vacaciones. Del Barrio está inmerso en un programa de movilidad docente desarrollado por él mismo en la Universidad Autónoma Metropolitana de Méjico y en otras instituciones de la zona de ese país americano.

Las actividades se integran en el programa «Movilidad de Profesores en el marco de Convenios» y su objetivo es «la asignación de fondos de apoyo a la movilidad del personal docente e investigador derivada de los convenios de cooperación bilateral suscritos por la Universidad de Salamanca con universidades y otras instituciones de educación superior extranjeras», explicó el zamorano.

Entre las actividades que se están desarrollando este mes destacan las conferencias, charlas y seminarios en la licenciatura de Sociología, en Maestría de Políticas Públicas y en el doctorado de Desarrollo Rural de la Universidad de Méjico, para intercambiar conocimientos.

## Visitas a comunidades

Pero si algo ha marcado especialmente a Del Barrio ha sido la visita de experiencias y proyectos de desarrollo rural. «Hemos visto proyectos de intervención social y de desarrollo en varias comunidades rurales de altísima marginación en los municipios de San Martín de las Pirámides y Ecatzingo», enumeró el zamorano.

El proyecto docente también ha servido, por otro lado, «para realizar contactos, entrevistas y reuniones con docentes e investigadores que están trabajando en áreas de



FOTO CEDIDA POR JOSÉ MANUEL DEL BARRIO

El sociólogo zamorano sostiene a una niña en el municipio de San Martín de las Pirámides.



FOTO CEDIDA POR JOSÉ MANUEL DEL BARRIO

Del Barrio conversa con varias mujeres del pueblo mejicano.

investigación relacionadas con el análisis y planificación de programas de desarrollo rural en diferen-

tes instituciones universitarias», explicó Del Barrio. Con todo el material recogido durante estos

treinta días, se elaborará una memoria de actividades, «resaltándose, sobre todo, las lecciones obte-

nidas con el programa de trabajo realizado», aseguró José Manuel del Barrio.

## Una comparativa de las realidades rurales a uno y otro lado del Atlántico

Conocer las líneas de investigación sobre las dinámicas de desarrollo rural en Méjico «y contrastar esos procesos con los que se vienen observando en Europa, España y, de manera particular en Castilla y León», según Del Barrio, es uno de los objetivos principales del trabajo de investigación del zamorano. Otro de los propósitos pasa por ampliar y reforzar los conocimientos teóricos y las herramientas metodológicas que se vienen realizando en el departamento de Sociología y Comunicación de la Universidad de Salamanca, «y compartir estos mismos conocimientos con los integrantes del departamento de Relaciones Sociales de la Universidad Autónoma Metropolitana de Méjico», recordó el zamorano. Tampoco hay que olvidar que otro de los objetivos es conocer experiencias, proyectos y acciones específicas de desarrollo rural que se están implementando en Méjico por parte de instituciones, organizaciones y entidades públicas y privadas, así como difundir entre los docentes universitarios y las autoridades las lecciones de las experiencias europeas de desarrollo rural.